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第２３回議会運営委員会会議記録 

【 開 催 日 】  平成２８年９月２８日（水）  

【 開 催 場 所 】  第１委員会室 

【開会・散会時間】  午前１０時４分～午前１０時１４分 

【 休 憩 時 間 】  なし 

【 出 席 委 員 】 

委   員   長 大  井  淳一朗 副 委 員 長 河  﨑  平  男 

委 員 石  田  清  廉 委 員 下  瀬  俊  夫 

委 員 矢  田  松  夫 

【 欠 席 委 員 】  なし 

【委員外議員等】 

議       長 尾  山  信  義 副   議   長 三  浦  英  統 

傍 聴 議 員 長谷川  知  司 

【事務局出席者】 

事 務 局 長 中  村    聡 事 務 局 次 長 清  水    保 

主査兼議事係長 田 尾 忠 久 議事係主任主事 原  川  寛  子 

 

【 付 議 事 項 】 

１ 平成２８年第３回（９月）定例会に関する事項について 

 

【議 事 の概 要 】 

１ 平成２８年第３回（９月）定例会に関する事項について 

・議案第７８号から議案第８５号までの議案撤回の日程追加について確認した。詳細

は別添資料のとおり。 

・下瀬俊夫委員から撤回に対する本会議での質疑、討論の取扱いについて質問があ

った。 

・大井淳一朗委員長から「撤回理由に対して不明瞭な点があれば質疑はできるが、討

論はない」との発言があった。 

・下瀬俊夫委員から「質疑によって撤回の手続がおかしいのではとなったときに、討論

があり得るのか」との質問があった。 

・事務局から「手続的にはできないことはない」との発言があった。 

・尾山信義議長から「討論があらかじめ想定されるのであればそのように発言するが、

それとも挙手で討論を受けるのか」との質問があった。 

・事務局から「事前に申出は難しいと思うので、もし討論が必要であれば撤回の承認の

前に挙手をして討論の申出をする手続のほうがいい」との発言があった。 

・下瀬俊夫委員から「質疑によって討論が必要であると判断した場合、議長に動議の

ような形で要請すればいいのではないか」との発言があった。 



 

 2 

・大井淳一朗委員長から「討論は必要に応じてということで議運決定としたい」との発

言があった。 

・河﨑平男副委員長から「計画的な市政運営を求める決議」の提出があり、副議長提

案の議案として上程することを決定した。 

・決議は追加日程第３として日程変更を行うことを説明し、了承した。 

・議案の撤回は追加日程第２、決議は追加日程第３、総務文教常任委員会の委員長

報告は日程第４に繰り下げ、１件のみ報告する。それ以降の日程も二つずつ繰り下

げて行うことを確認した。 

 

 

平成２８年（２０１６年）９月２８日 

 

議会運営委員会委員長   大 井 淳一朗 


